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« C’est bien, bon et fidèle serviteur, tu as été fidèle sur de petites choses,  
je t’établerai sur beaucoup, entre dans la joie de ton seigneur. » 

(Matthieu 25:21) 

Nous n’avons pas à ressasser ce que nous n’avons pas fait de bien. Jésus nous dit ici que Dieu, lui, 
nous encourage : il sait relever ne serait-ce que deux ou trois petites choses que nous n’avons pas 
trop mal faites, et à partir de ce petit peu il nous qualifie de « bon et de fidèle serviteur ». Nous ne 
sommes certes pas (encore) à mil pourcents « bon et fidèle », mais si Dieu peut nous qualifier de 
« serviteur » c’est que nous avons apporté un petit peu quelque chose autour de nous. C’est peut-
être avec une parole ou un geste, ou ne serait-ce qu’un regard, ou au moins une pensée, une 
espérance, une compassion. C’est déjà aimer, c’est donc déjà être fidèle et bon. Ça grandit le 
monde. 

Un petit peu de lucidité nous apprendrait certainement que nous aurions pu faire mieux et plus. 
C’est n’est pas inutile de le noter car c’est comme cela que nous pouvons progresser, en particulier 
si nous demandons à Dieu son aide de bon et fidèle créateur.  

Seulement, dans une autre parabole, Jésus nous dit que le bon berger, Dieu, relève en nous 1 
brebis perdue pour 99 brebis qu’il regarde comme « justes et n’ayant pas besoin de repentance » 
(Luc 15:7). C’est une indication sur la façon dont Dieu nous regarde et nous accompagne. Il 
n’oublie pas le 1% qui reste et travaille dessus, mais déjà, à 99%, il nous encourage sur ce qui a été 
bien en nous. Notre verset de Matthieu 25:21 nous dit que c’est de cela qu’il part pour nous 
augmenter, pour étendre la surface de notre côté « bon et fidèle serviteur », cette part de nous 
même qui est capable du meilleur. 

Dans la prière, Dieu nous apprend cette bienveillance active. Sur nous-même, d’abord. Sur telle 
personne que nous aimons ou que nous avons du mal à aimer. Bienveillance sur notre vie, aussi, et 
c’est important. Bienveillance active sur notre humanité : tant de magnifiques choses sont réalisées 
chaque jour. Avec tant et tant de bons et fidèles serviteurs et servantes qui font vraiment ce qu’ils 
peuvent. Ce regard est source de joie. 


